



高砂小だより

2023(令和5)年

12月 5日 発行

藤沢市立高砂小学校

12月号 校長 東 麻子

12月になり、寒さが増してきました。あと約3週間で冬休みなのですが、まだ実感がわきません。学校では2学期のまとめを丁寧に行っていきたいと思います。個人面談で来校いただいているところですが、ご家庭と学校の連携や共通理解をさらに図れますよう、ご協力をお願いいたします。

2023年中は、みなさまには、本校の教育活動にご理解、ご協力いただきましてありがとうございました。4月から職員配置等ご心配をおかけするが多く、申し訳なく思っています。引き続き、教職員一同協力して、対応してまいります。ご家族みなさま、健康や安全に留意され、よい新年をお迎えください。

<12月の行事予定>

日	曜	主な行事	日	曜	主な行事
1	金	個人面談③午前授業、SC	13	水	水曜日課、クラブ、図書委員会読み聞かせ(1年)、FLT
2	土	PTA手仕事の会・おはなしサークルきびだんご(午前・図工室)、社体協高砂地区ファミリーバドミントン(午前・アリーナ)	14	木	図書委員会読み聞かせ(2年)、SC, FLT, ICT
			15	金	図書委員会読み聞かせ(3年)、SC, FLT
3	日	児童館ぐう・ちょき・ぱあまり	18	月	ICT
5	火	個人面談④ 午前授業	19	火	代表委員会、FLT
6	水	水曜日課、委員会活動	20	水	給食終了、水曜日課、2年生PTA行事⑤(アリーナ)
7	木	個人面談⑤5時間授業、3の1交流学習、SC	21	木	3時間授業、SC
8	金	4~6年5時間授業	22	金	2学期終業式、3時間授業
11	月	大掃除週間~15日まで	25	月	5・6年学習会(午前・家庭科室)
12	火	おはなしサークルきびだんご(昼休み:図工室)			事前希望制 ~27日まで
			28	木	業務停止期間~1月4日まで

<1月の主な予定>

1月4日給食費銀行引き落とし(12月分)

1月9日(火)3学期始業式 3時間授業 ~10日まで

11日給食開始、SC、12日1年PTA行事⑤アリーナ、13日社体協高砂地区ファミリーバドミントン(午前)アリーナ、16日すぐメールテストメール配信日、

17日水曜日課、委員会活動、18日SC, FLT(24日まで)、19日SC、保育園小学校見学、24日水曜日課、クラブ、25日SC、26日2024年度新入生保護者説明会14:00~アリーナ(13:30受付開始)、29日PTA理事会30日代表委員会、31日水曜日課、給食費銀行引き落とし(1月分)

<子どもたち643名の活動から>

○メルシャン湘南工場見学 5年 11月1日、8日、9日

学校運営協議会の中でご紹介いただいたメルシャン湘南工場に1クラスずつ見学のため訪問しました。辻堂駅集合にしたのですが、あまり駅を利用しないせいか、集合が難しいこともありました。工場にはわかりやすく説明や受け入れ準備をしていただき、大変勉強になったと児童も職員も喜んでいました。ありがとうございました。

○あすにのびる子ども展 7日～12日

藤沢市内の小学校の図工作品が一堂に集められる展覧会が藤沢市民ギャラリーで行われました。本校からは21作品が飾られました。

○2年生遠足（平塚市総合公園） 14日

一度延期になりましたが、平塚市総合公園へ出かけてきました。徒歩がかなり長かったのですが、みんなしっかりと歩いて戻ってきました。小動物ともふれあい、のびのびとした一日を過ごしました。お弁当作りが2回になりましたが、ご準備ありがとうございました。

○PTA互選会 9日

来年度のPTA代表役員の選出のために、選挙管理委員のみなさんの運営で互選会が行われました。最終的には、お集まりの中から立候補の形で、選出を終えました。ご協力ありがとうございました。学校が立ち会いましたので、ご報告しました。詳しくは後日、PTAからお知らせがあります。

○プラネタリウム見学 4年 10日

湘南台文化センター子ども館のプラネタリウム見学に出かけました。給食までの時間帯でしたが、理科の学習を深めて帰ってきました。

○3年PTA行事「サンドアート」 11日

海岸での活動を久しぶりに3年生の保護者のみなさんに企画していただき、実施しました。地域の「江ノ島イルカ部」さんのご協力もあり、4クラスがそれぞれ砂の造形に取り組みました。土曜日の朝の海岸はいろいろな活動をしている人たちがいること、海辺の気持ちのよさ、景色や雲の様子など、近いのに、行って見ないと気づかないこともたくさんありました。見守ってくださった保護者のみなさんもリフレッシュされたのではないでしょうか。

念入りに準備をしていただき、ありがとうございました。

○授業参観・懇談会 1・2年13日、3・4年14日、5年16日、6年21日

2学期の授業参観・懇談会に来校していただきまして、ありがとうございました。子どもたちの成長ぶりを感じられたこと思います。また、懇談会でお話しいただいた内容は学校で共有し、今後の参考にしたいと考えています。保護者のみなさまの横のつながりも深められれば幸いです。

6年生は、学年音楽会の形をとりました。リハーサルをほかの学年にも公開しました。

○お米作り感謝会 5年15日

田植えから稲刈りまでお世話になった亀井さんへの感謝の会を行いました。収穫したお米では足りないところを分けていただき、家庭科の時間にご飯を炊いて味わいました。質問をしたり、歌をプレゼントしたり、一緒に給食を味わったりして、1年間のお礼をお伝えしました。

○芸術鑑賞会 15日

PTAからの補助もいただき、4年ぶりに芸術鑑賞会を行いました。2公演でしたが、低学年は特にお話の世界に入り込んで、劇を鑑賞していました。

○3年市内めぐり 16日

市役所や市の南部から北部をバスでめぐり、藤沢市内についての勉強をしてきました。市役所では、教育委員会の説明を詳しく受け、たくさんメモを記録したり、質問をして熱心に見学をしてきました。帰校が30分ほど遅くなりましたが、充実した1日を過ごしました。

○SDGs 映画上映会 4~6年 アリーナ 20日

辻堂市民センター、辻堂まちづくり会議、辻堂地区生活環境協議会、高浜地域子ども支援会議、ネットワーク湘南堂夢など地域の支援をいただき、今年度は「マイクロプラスチックストーリー～ぼくらが作る2050年～」という映画を4~6年生が観ました。ごみやマイクロプラスチックに関する学びを深めることができました。

○警察署出前授業 3年 21日

藤沢警察署から、6名の講師の方が来校してくださり、白バイや覆面パトカーなども見学し、貴重な学習機会となりました。

○5年PTA行事「湘南ウォーク2023」25日

5年のSDGsに関する学習と25日当日のウォークとマイクロプラスチックの活動だけでなく、食品ロスやリサイクルに関する取り組みや20日の上映会など一連の活動を有機的につなげていく行事となりました。当日は保護者のみなさまだけでなく、辻堂市民センターや辻堂まちづくり会議、NPOもったいないジャパンさんなどにもご協力をいただきました。学校運営協議会の関係で、地域の方々のご協力を多くいたしています。5年生の発言や発表も立派でした。

「辻堂さんぽ」は12月20日まで行っています。ほかのポイントも訪ねてみてください。

○学校運営協議会 20日

上映会と同日で第4回学校運営協議会を実施しました。運動会や9月以降の取り組みについて、ご意見をいただくなどしました。また、今後予定されている取り組みへのご協力依頼もしました。今年度末で学校運営協議会が発足して2年となります。次回の会議では、2年間のまとめをして、新たな2年間の計画をすることになります。

○2の1研究授業 28日

藤沢市の小学校教員の研究会において、特別活動の研究授業を実施しました。ほかにも、校内研究授業や経験者研修など多くの授業公開を実施し、その後の協議会も活用し、授業力向上に取り組んでいます。

○朝会（集会委員会） 21日、28日

1, 4, 5年と2, 3, 6年に分かれて、集会委員会がレクリエーションを企画してくれました。縦つながりを意識した活動です。委員の準備や運営がよくできて、みんなで楽しい時間を過ごしました。

○広報委員会企画 20日、22日、24日 20分休み・昼休み

広報委員会が、校舎内の情報をもとに、校内にいるターゲットを探すゲームを準備しました。

<お知らせ・お願ひ>

○辻堂市民センター2F TSUJIDOギャラリー 児童作品展示

12月9日～30日 6年日光修学旅行の作品、SDGs作品など

見学時間8時30分～19時 辻堂公民館の休館日は 17時まで

○6年生ハンドベル 発表会のお知らせ 辻堂市民センター 1F

学年音楽会のハンドベルの演奏を、辻堂市民センターのご協力で披露させていただくことになりました。

19日(火)6の1、20日(水)6の3、21日(木)6の2 10:30頃から、各クラス1曲のみの短い発表ですが、地域のみなさまにも聞いていただけるのを楽しみにしています。よろしければ、お立ち寄りください。

・人権について・・12月はいじめや人権について考える「人権週間(4日～11日)」があります。市教育委員会からもリーフレット「子どもの権利条約」が出ていますので、ご活用ください。

低学年向け



高学年向け



世界のすべての子どもの幸せを願って作られた「子どもの権利条約」を広く周知するために、藤沢市教育委員会では学校にかかわることを中心とした条文を取りあげる形で、小学校低学年向けと高学年向けにリーフレットを作成し、毎年1年生と4年生に配布しています。また、藤沢市教育委員会のホームページにも掲載しております、いつでも閲覧することができます。2次元コードを読み込んでいただき、ぜひお子様と一緒に子どもの権利についてご確認ください。

学校では、人の嫌がることをすることはいじめになってしまふこと、いじめを止めず傍観しているとやっている人を許してしまうことになることも、改めて指導します。

・転出・転入について・・来年度の準備を始めています。児童数の推移に注意する時期となりました。今年度末(2024年3月)までに転出の予定のある方は、学級担任にお知らせください。今後、わかり次第、知らせていただけますと助かります。また、お知り合いで転入がある場合も、学校に知らせていただけようお声かけいただければと思います。2024年4月からの学級数に関わる場合があります。学級担任または、教頭(阿曾)が窓口です。よろしくお願ひします。

<おわび>

・11月の学校だよりで、学級閉鎖決定の日に児童クラブに該当クラスの児童は通所できないと記述しましたが、決定日のみ通所できるとのことですので、訂正させていただきます。申し訳ありませんでした。なお、学級閉鎖期間は通所できません。

・PTAの通学路マップで、パン屋さん「リップル」の位置が間違っているとの情報が入りましたので、ご確認ください。申し訳ありませんでした。

